CHJ | INFORME

Las borrascas de abril consolidan la mejoría del Júcar albacetense

Las fuertes lluvias de principios de mes y, sobre todo, las de la Semana Santa hacen que tres de los cuatro puntos de control de la CHJ mantengan el nivel verde dos meses consecutivos

E.F. / ALBACETE

El Júcar Medio consolidó en abril la mejora de su situación general que empezó a apuntar en marzo, de acuerdo al último informe de escenarios de sequía y de escasez dado a conocer por la Confederación Hidrográfica que ya recoge el efecto del regreso de las lluvias.

Durante el mes de abril, se produjeron dos episodios significativos de lluvia en la provincia de Albacete. El primero tuvo lugar entre el 29 de marzo y el 1 de abril, esto es, con el cambio de mes, y el segundo y más importante tuvo lugar durante la Semana Santa, entre los días 18 y 23.

Después de ambos episodios, tres de los cuatro puntos de control de la CHJ se mantienen en nivel 'verde' o situación de normalidad. Se trata de las estaciones foronómicas de Balazote, que controla los caudales del Jardín-Lezuza, y las de Valdeganga-Los Frailes y Alcalá del Júcar, sobre el propio río Júcar.

Por desgracia, el punto de control que vigila el estado del acuífero de la Mancha Oriental, el piezómetro de Cenizate, continúa un mes más en el nivel rojo, esto es, en 'alerta', lo que resulta coherente con el comportamiento de las masas subterráneas de agua, que tardan más evolucionar que las masas superficiales, sea para bien o para mal.

En todo caso, los valores registrados por los pluviómetros de la CHJ en los dos episodios de lluvias



Cielos encapotados en las inmediaciones de la ciudad de Albacete durante el último episodio de lluvias. / R.S.

muestran valores desconocidos en años en la provincia albacetense: en Tiriez, por ejemplo, no muy lejos de la estación de Balazote, se acumularon 18,2 litros por metro cuadrado entre el 29 de marzo y el 1 de abril, y más de 121 entre los días 18 y 23.

En Valdeganga, sobre el propio río Júcar, se acumularon 19,4 litros por metro cuadrado en el primer episodio de lluvias y más de 102. Los valores más elevados registrados por la CHJ en Albacete se dieron, no obstante, algo más lejos, en Almansa, con 19,6 y 130,2 litros, respectivamente.

Estos valores coinciden con los que se registraron en otras redes de control, como por ejemplo, la de la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet), donde las lluvias registradas, especialmente en la Semana Santa, estuvieron entre el 200% y el 500% de los registros históricos.

En cuanto a los caudales, señalar que el río Don Juan llegó a su máximo en Semana Santa, con siete metros cúbicos por segundo, mientras que el Júcar llegó a 6,45. CUENCA DEL SEGURA

La CHS confirma la existencia de 3.662 hectáreas de regadíos «ilegales»

REDACCIÓN / ALBACETE

La Confederación Hidrográfica del Segura (CHS) reconoce la existencia de una superficie de 3.662 hectáreas de regadíos «ilegales», después del refuerzo de los planes de inspección y control de los regadíos en la demarcación, con el fin de detectar aquellos aprovechamientos que no cuentan con derechos de riego o concesión administrativa.

Así lo da a conocer el organismo de cuenca en una nota de prensa, en la que se explica que el aumento de la vigilancia hizo que la guardería fluvial de Comisaría de Aguas realizase 816 inspecciones en los últimos meses en varias zonas de la Demarcación Hidrográfica del Segura.

Durante estas inspecciones, se detectaron 3.662 hectáreas de regadío «que no se corresponden con superficies inscritas en el registro de aguas y que además se encuentran fuera de los perímetros que definen las Unidades de Demanda Agraria, disminuyendo por ello la posibilidad de ser regularizadas».

La superficie de regadío que se contempla el Plan Hidrológico de la Demarcación del Segura en las unidades de demanda Agraria es de 262.000 hectáreas, recuerda la CHS, y la primera fase de los planes de inspección antes mencionados «se ha centrado en superficies en regadío fuera de estos perímetros».

La información relativa a estas inspecciones se dio a conocer en el marco de la última Junta de Gobierno del organismo de cuenca.

EXPOVICAMAN | MAQUINARIA

El solanero Julián Martín-Albo ganó el concurso de habilidad con tractor

En la categoría provincial, el ganador de la competición que organiza Asaja fue José David Lozano Calero, de Villarrobledo

REDACCIÓN / ALBACETE

Como viene siendo habitual durante el transcurso de la Feria Agrícola y Ganadera de Castilla-La Mancha, Expovicaman, la Asociación Agraria Jóvenes Agricultores (Asaja) Albacete celebró la edición número 17 del Concurso Regional de Habilidad con Tractor de Doble Tracción y Remolque, que un año más fue un gran éxito tanto de participación como de público, siendo uno de los eventos más seguidos por los asistentes a la feria.

Según informa la organización agraria en una nota de prensa, la prueba se celebró en la zona exterior del recinto ferial de Expovicaman en una mañana soleada, ideal para que los participantes tuviesen la ocasión de hacer muestra de su habilidad mientras finalizaban su recorrido por un circuito selectivo.

Entre las particularidades del concurso hay que señalar que el tractor empleado durante la competición de este año fue de doble tracción, de 75 a 100 caballos (tipo estándar), y las penalizaciones por poste tocado o derribado o por pisar alguna raya del recorrido fueron de 10 segundos.

PALMARÉS. De este modo el ganador del primer premio regional fue Julián Martín-Albo García-Uceda de La Solana (Ciudad Real) con un tiempo de un minuto y 16 segundos, mientras que el segundo puesto regional lo ocupó Jesús Gómez-Pimpollo Manzano de La Solana (Ciudad Real) con un tiempo de un minuto 35 segundos.

El tercer puesto fue para José Santiago García Rodrigo, de Cuenca con un tiempo de un minuto y



La competición tuvo lugar en el área exterior del recinto de la IFAB. / ASAJA

35 segundos. En cuanto al primer premio en la categoría provincial fue para José David Lozano Calero de Villarrobledo con un tiempo de dos minutos y 17 segundos.

Tras la finalización del concurso se procedió a la entrega de los premios en el pabellón de Asaja Albacete, situado en el interior del recinto ferial de la IFAB.